

PALABRAS DEL Dr. ROBERTO ARANGO EN EL ACTO DE LANZAMIENTO DEL PLAN DE EMPLEO PARA CALI

Cali, febrero 27 de 2012

BUENAS TARDES

EL DESEMPLEO ES UNA CONDICIÓN QUE LE RESTA OPORTUNIDADES DE DESARROLLO A UN NÚMERO SIGNIFICATIVO DE LA POBLACIÓN EN AMÉRICA LATINA Y AL MUNDO EN GENERAL.

PARA EL CASO DE COLOMBIA, LOS ESFUERZOS ENCAMINADOS A CONTRARESTAR ESTE PROBLEMA HAN PERMITIDO RECIENTEMENTE UNA IMPORTANTE REDUCCIÓN EN LA TASA DE DESEMPLEO QUE LA UBICA A NIVELES DE UN DÍGITO. A DICIEMBRE DE 2011 LA TASA DE DESEMPLEO SE UBICÓ EN 9,8%.

NO OBSTANTE ESTA CIFRA, EL MERCADO LABORAL SEÑALA UNA MARCADA DIFERENCIA EN LAS TASAS DE DESOCUPACIÓN POR CIUDADES. ASÍ, MIENTRAS PARA EL ÚLTIMO TRIMESTRE DE 2011 EN **BARRANQUILLA** DICHA TASA ES DE **8%**, **PARA QUIBDÓ**, ESTA CIFRA ASCIENDE A **15,1 %**.

EN EL CASO DE **CALI**, LA TASA DE DESOCUPACIÓN ALCANZA EL 14,1%. ES DECIR, QUE 176 MIL PERSONAS SE ENCUENTRAN DESEMPLEADAS.

EL PROBLEMA NO SOLO SE REFLEJA EN EL ALTO NIVEL DE DESEMPLEO, SINÓ QUE, MIENTRAS EN LAS PRINCIPALES CIUDADES DEL PAÍS DISMINUYE, EN CALI AUMENTA.

ESTOS RESULTADOS OBLIGAN A MONITOREAR LA POLÍTICA QUE EN MATERIA DE EMPLEO SE DISEÑA EN EL ÁMBITO NACIONAL, ASÍ, COMO A REVISAR LAS PARTICULARIDADES QUE CONFIGURAN LOS CONEXTOS REGIONALES.

EL PLAN DE EMPLEO

CONSIDERAMOS OPORTUNA LA POLÍTICA QUE DESDE EL MINISTERIO DE TRABAJO SE VIENE PROMOVRIENDO PARA EL DISEÑO E IMPLEMENTACIÓN DE LOS PLANES LOCALES DE EMPLEO.

PARA PRECISAR EL DIAGNÓSTICO, SIN EMBARGO, DEBEMOS PROFUNDIZAR EN LAS CARACTERÍSTICAS DE LA POBLACIÓN DESOCUPADA: SUS EDADES, ESCOLARIDAD, LUGAR DE VIVIENDA, ETNIA, ENTRE OTROS. DE ALLÍ, QUE COMPARTAMOS CON EL SEÑOR ALCALDE, LA NECESIDAD DE CONTAR, CUANTO ANTES, CON LA GRAN ENCUESTA LABORAL PARA LAS COMUNAS DE CALI.

EN LA MEDIDA QUE DESDE EL GOBIERNO CENTRAL SE ENTIENDAN LAS PARTICULARIDADES REGIONALES DEL PAÍS, SE ESTARÁ AVANZANDO EN EL DIAGNÓSTICO E IMPLEMENTACIÓN DE DICHOS PLANES.

POR ESTO, SEÑOR MINISTRO, DESDE LA CÁMARA DE COMERCIO DE CALI HEMOS ASUMIDO DESDE EL PRINCIPIO, TODO EL COMPROMISO Y RESPALDO AL PLAN LOCAL DE EMPLEO.

ES ASÍ, COMO A TRAVÉS DEL OBSERVATORIO ECONÓMICO DEL VALLE DEL CAUCA, HEMOS BRINDADO EL APOYO TÉCNICO Y LOGÍSTICO REQUERIDO PARA SU DISEÑO.

QUIERO RECONOCER, ASIMISMO, LA **AMPLIA PARTICIPACIÓN DE LOS DIFERENTES ACTORES LOCALES** ASÍ, COMO LA COORDINACIÓN Y CONVOCATORIA DE LA FUNDACIÓN PANAMERICANA PARA EL DESARROLLO, FUPAD.

ESPERAMOS QUE ESTE PLAN SE CONVIERTA EN UN INSTRUMENTO ÚTIL PARA IMPLEMENTAR UNA POLÍTICA DE EMPLEO QUE TANTO NECESITA LA CIUDAD.

SIN DUDA, TODOS NUESTROS ESFUERZOS DEBEN ESTAR ENCAMINADOS A LOGRAR UNA SOCIEDAD MÁS PRÓSPERA E INCLUYENTE,

SÓLO ASÍ, HAREMOS DE COLOMBIA UN MEJOR PAÍS Y A ESTA REGIÓN, UNA TIERRA DE PAZ Y UN MAR DE OPORTUNIDADES.

MUCHAS GRACIAS.